

合言葉
やる気
がんばり
思いやり



第5号
令和3年7月発行
宇都宮市立豊郷北小学校
校長 麦倉 克英
028-665-0205



<http://www.ueis.ed.jp/school/toyosato-n/>
学校の様子はホームページから

Summer vacation / ウィッシュリストを作ってみよう

元プロテニスプレーヤーで現在はスポーツキャスターやコメンテーターなど幅広く活躍する杉山愛さんをご存じの方は多いと思います。現役時代はグランドスラムで4度のダブルス優勝を飾り、オリンピックにも4度出場するなど世界的に名を残しました。

最近、彼女の著書『杉山愛の“ウィッシュリスト100” 一願いを叶える、笑顔になる方法』に目を通す機会がありました。本によると、引退後、何を生きがいにするか決められないまま時間だけが過ぎて自分を見失いそうになったとき、自分自身の内面と向き合うことにしたそうです。その方法が「ウィッシュリスト」を作ること。これは、考えただけで楽しくなることやわくわくすることを書き出すことです。夢や挑戦してみたいこと、行きたい場所、見たいもの、食べたいもの、会いたい人など、とにかく100個目指して書いたそうです。

新型コロナウイルス感染症による臨時休業の影響を受け、昨年の夏休みは短いものでした。慌ただしく過ごす学校生活の中で、児童も学校生活の価値を見出すことに時間がかかった子もいたように感じます。今年は36日間、ご家庭で過ごすこととなります。夏休みの課題を消化する目標や計画に目が行きがちですが、もっと大局的な視点で長期休業だからこそ家族で小さな「ウィッシュリスト」を作り夢を語るのもよいのではないのでしょうか。

第2回あいさつ週間

6月28日(月)～7月2日(金)

4月に続いて2回目となる今回は、「明るく気持ちのいいあいさつ」を目指して取り組みました。毎朝、2・5年生の代表児童が昇降口に立って担当教員と共に出迎えました。自ら進んで元気な声を出すことにやりがいを感じて声を出す児童もいました。本校は素直な児童が多いので、一層大きな声が出せるようにしていきたいと考えています。また、朝だけでなく、人と会ったときや別れるときなど、時と場に応じたあいさつができるよう指導していきます。



宮っ子チャレンジ
ウィークで職場体験に
来た豊郷中2年生3人も
協力しました。

安全な学校環境に向けて

6月15日(火)

児童が安全な学校生活が送れるように、校内の施設や備品等に危険箇所がないかを点検しています。

原則として毎月15日に全教職員で行うこととし、校舎内をはじめ、屋外の場所も確認しています。仮に異常があった場合は速やかに対処します。どうしても学校で対応できない場合は、専門業者に依頼したり、市教育委員会に改善を要望したりします。現時点で児童の教育活動に支障をきたす案件は出ていません。ただし、昨年度より校門(東門)門扉が故障し、開閉できない状態が続いているので、市教委に早期修繕を要望しているところです。引き続き、児童を含め学校を利用する人の安全を配慮した環境づくりに努めてまいります。



第2回授業参観

6月28日(月)・30日(水)

校舎内における3密を回避するため、今回は年度当初の計画どおり臨時休業時の分散登校グループごとの開催としました。ご来校いただきました方の参観マナーもよく、児童が落ち着いて授業を受ける環境にご協力いただきましたことに対して改めて感謝いたします。今後もコロナ禍の中で最善策を検討しながら行事を進めてまいります。

なお、次回は9月13・15日を計画しています。授業内容については、夏休み後にお知らせします。



第1回教育相談週間を設けました

6月21日(月)～29日(火)の4日間

担任と児童の心の結び付きを更に深めることや児童理解を深めるとともに、課題をもつ児童を把握して解決策を見出すことをねらいとし、業間や昼休みを活用して実施しました。各教室において1対1の対面方式で、5分程度児童の立場になって話を聴きました。この相談で担任が気になったことは日時を改めて児童の声を聴くようにしています。

今後も児童一人一人が豊郷北小の一員として気持ちよく生活できるよう、見守っていきます。

ご家庭での様子などは7月21日から始まる個人懇談でお聞かせいただけますと幸いです。



6月14日(月)～7月20日(火)

プール開きをした当初は順調に入ることができましたが、梅雨の影響で一時、水泳の授業をできない日が続くことがありました。しかし、できる限り授業が進められるよう、常に気温や水温を確認して、都合をつけながら入ってきました。

また、昨年同様に新型コロナウイルス感染症の対策を講じながらプール管理と授業を行ってきました。ここでは、今年度の取組の一端を紹介します。

(毎朝)薬品投入
遊離残留塩素濃度・水温測定



授業開始前にも測定



待機場所(T印)で
準備体操や入水順番待ち



入水後の指導



授業の終わり

泳ぐときも一定の間隔をとり、一方通行



シャワーは念入りに

授業後の衛生管理

使用したビート板の消毒、乾燥



手すり、ドアノブ等の消毒



今期も同感染症や施設の維持・管理面を考慮して、20日をもってプール使用を終わりにします。

歯の健康教室：3年生



7月8日(木)

歯科校医の大森先生及び歯科衛生士に来校いただき、3年生を対象に健康教室(2時間)を行いました。はじめに歯科医からは、おやつと虫歯の関係について、そして、歯科衛生士からはおやつに含まれる砂糖の量について話をいただきました。後半は、各教室にて歯科衛生士がブラッシング指導をしました。児童は、日頃の磨き方を再確認したようです。この時間で歯や口の清掃や間食のとり方が身に付けばよいと考えます。



なかよし班全校レクリエーション

7月7日(水)

4月から新しい「なかよし班(異学年)」による交流活動を行っています。

今回は、少し慣れてきた1年生から6年生の仲間が協力して、校内の探検ポイントラリーに挑戦しました。上級生がリーダーとなり班の児童が知恵を絞ってクイズに回答し、ポイントを集めます。この活動をとおして目には見えない「班の仲良しポイント」もアップしたことでしょう。企画した実行委員会の児童も準備から当日まで「みんなのために」という意識でよく働いていました。



体罰等相談に関するお知らせ

宇都宮市教育委員会における「体罰根絶に向けた取組」の一つとして、本校では、下記のとおり2日間相談窓口を設けます。体罰やその他ご心配なことがありましたら、ご相談ください。また、学校へお越しいただいての相談もお受けいたします。

記

- 7月27日(火)・28日(水)
- 8:00～12:00
- 相談窓口は、副校長と校長です。



なお、今回の機会でもなくもお気付きの点など出た場合もご連絡(Tel.665-0205)ください。

今後ともよりよい学校にするために、教職員一丸となって取り組んでまいります。

学校だよりのカラー版はホームページ「各種たより」内からご覧いただけます。

研究助成金贈呈式



7月12日(月)

今年度、公益財団法人日本教育公務員弘済会栃木支部から研究指定を受けました。そこでこの度、支部長様はじめ関係者4名が訪れ、職員室で助成金の目録贈呈式を行いました。昨年度から外国語活動・英語科の授業づくりを研究テーマに掲げています。今回の助成金は、主にこの研究推進に使わせていただきます。



図書整理ボランティアさん制作のディスプレイ
←(7月版)

